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Cher amis, 

Ce numéro de notre gazette est encore et je dirais comme d'habitude très riche. Il est riche de ce que vous êtes, 
de ce que vous faites pour votre village et pour votre commune.  Remonter des murettes, planter de la vigne, rou-
vrir des sentiers, créer un poulailler collectif, chanter, rire, dessiner, peindre,  coudre, animer, lire, jouer, méditer, 
réfléchir ensemble à ce que nous pourrions proposer pour tous, tous ce qui rend la vie plus simple et plus belle, 
c'est vous qui le portez et  au nom de tous. Je vous dis bravo et merci.  

Merci aussi à nos employés qui, et c'est pas toujours simple d'être sur plusieurs sujets en parallèle, rendent le villa-
ge et la commune si agréable, alternant entretien au quotidien et projets. Projets dont nous espérons pouvoir en 
terminer quelques-uns. Je n'en mettrais en lumière qu'un, qui nous a demandé beaucoup d'énergie, celui de la 
place de Serre. Une belle réussite où le Petit Prince peut désormais s'épanouir à l'envie. 

Cette année, plusieurs projets, qui ont mobilisé élus et personnels, ont été réalisés ou sont en passe de l'être 

et  j'en citerai simplement deux : l'agrandissement du local technique de la salle des fêtes et la défense incendie 

de Conclus.  

2024, sera, je l'espère, l'année ou  d'autres projets qui sont pour certains, empoussiérés dans les cartons depuis 
fort longtemps, verront concrètement le jour : le projet d'aménagement de Vézouillac, où le permis d'aménager a 
été déposé début novembre, le tiers lieu et les appartements dans l'ancienne maison des demoiselles Gasc ou le 
dossier de consultations des entreprises est en cours de rédaction, et un projet de Maison d'Assistante Maternelle 
dans l'enceinte de l'hôpital Fenaille ou l'étude de faisabilité vient d'être réalisée … 

2024 sera aussi l'année de la mise en lumière de notre projet éolien lauréat en 2023, pour l'Occitanie, d'un Appel à 
Manifestation d'Intérêt régional sur les  " Nouveaux Modèles Énergétique Citoyens" . Plusieurs événements vont y 
contribuer.  Pendant l'hiver, l'avant première du film sur la vie de Verrières et du projet sera dévoilée. Dans le mê-
me temps la création d'un site internet d'information et de présentation sera initiée. Au printemps,  plusieurs ate-
liers "énergie mix", sur la sensibilisation aux enjeux liés à la transition énergétique, et dont le premier aura lieu 
courant mars, vont éclore. A l'été, une exposition sur le thème de l'énergie verra le jour  à la salle des fêtes mi-
juillet.  Enfin en début d'automne,  une journée spéciale énergie autour de stands et d'échanges avec l'ensemble 
des acteurs que nous rencontrons sur ce projet atypique, devrait poindre. 

Comme, vous le voyez 2024 sera une année, riche, et en cette période d'inflation autant qu'elle le soit! 

Bonne année 2024 et bonne lecture. 

Votre Maire, 

Jérôme MOURIES 



La gazette du Lumensonesque—N°50         P4 

 

BUDGET 2023—Commune de Verrières 

 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT  

Budget 2023 

 

RECETTES D’INVESTISSEMENT  

Budget 2023 

 

DEPENSES D’INVESTISSEMENT  

Budget 2023 

 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT 

Budget 2023 
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Agrandissement de la 

salle des fête 

Cette nouvelle construction est 

destinée à un espace de stoc-

kage réservé au matériel com-

munal . Elle permettra de libé-

rer de la place de la remise rue 

des acacias où sont entreposés tables et bancs.  

Sous la dalle, une bâche  réservoir d’eau de 15m3 récupèrera les 

eaux de pluie de la salle des fête. Cette eau sera utilisée pour l’ar-

rosage des espaces verts de la place. 

  

Parking Le Pradel 

Mise en place d’une signalétique 

dans le village pour diriger les 

campingcars, qui stationnent 

fréquemment sur la place, vers le Parking aménagé à 

cet effet au Pradel. Un règlement a été instauré notam-

ment avec un nombre de nuitée limité à 3,  des règles 

d’hygiène et de sécurité, ... 

Aménagement de la place Serres 

L’aménagement de la place a été réalisé par les employés munici-

paux comme désiré par las habitants de Serres . Le chemin en direc-

tion de la voie ferrée a été élargi de 3m à 5,50 m. Dernièrement un 

frêne a été planté  en remplacement de l’ancien. 

Aujourd’hui l’aménagement de la place de Serres est terminé.  

Route du 

Crouzet  

La municipali-

té, en collabo-

ration avec la 

Communauté 

des commu-

nes,  a aména-

gé  le chemin 

entre La Faget-

te et Les Crouzets afin  qu’il soit plus carrossable.  

Conclus 

Remise en état de l’espace commun de Conclus et du Causse rouge: 

plantations et remplacement des bordures bois au sol.  

Travaux effectués par les employés municipaux 

 

 

 

 

 

 

 
Les travaux des employés municipaux sont nombreux et variés et font appels à de nombreuses compétences:  
entretien des chemins, tonte, GE, entretien des espaces verts, plantation, arrosage, élagage, déneigement, en-
tretien du matériel et du mobilier urbain, transport scolaire, restauration de murs… Cette liste n’est certaine-
ment pas exhaustive et parfois des chantiers plus importants mobilisent toute l’équipe comme par exemple la 
place de Serre.        
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Les projets 

Le projet Eolien  
Le 8 décembre 2022, le préfet a signé l’arrêté autorisant le projet éolien sur la commune de Verrières. 
L’instruction est désormais terminée et nous sommes aujourd’hui dans la phase des recours qui peut durer 6 mois à plu-
sieurs années. Pendant cette période, nous en profitons pour travailler notamment sur l’aspect juridique de notre collectivi-
té au sein d’un schéma d’actionnariat qui se dessine.  
 

MAM Maison d’Assistants Maternels 
Similaire à un accueil collectif en crèche, la Maison d’Assistants Maternels (MAM) propose un accueil régulier de jeunes 
enfants âgés de 2 mois et demi à 3 ans. Les MAM permettent de regrouper en un même lieu des assistantes maternelles 
agréées et des spécialistes de la petite enfance. 
Un projet est à l’étude sur le site de l’hôpital Fenailles. Il favoriserait l’accueil des jeunes enfants  de la commune mais aussi 
du personnel soignant. Le projet porte sur 3 assistantes maternelles avec la capacité d’accueil  de 12 enfants.  
 
 

Le Lotissement Vézouillac  
Nous sommes dans l’attente du permis d’aménager qui devrait être délivré courant janvier 2024.  

 
 

Défense incendie Conclus 
Un poteau incendie sera installé à Conclus doté d’une capacité suffisante pour faciliter des interventions de défense incen-
die si nécessaire. Les travaux sont en cours. La commune a obtenu une subvention de l’Etat  pour la réalisation de ces tra-
vaux  dont le montant de base est de 70000€ HT.  Ce montant a été revu à la hausse suite à la modification du tracé.  
 
 

OLD  Obligations Légales de débroussaillage 
L’obligation de débroussaillement s’applique aux communes du dépar-
tement les plus sensibles à l’aléa feu de forêt, tel que défini dans le 
PDPFCI (plan départemental de protection des forêts contre l’incendie). 
 

 
Maison GASC  

Voilà déjà 5 ans que Verrières a fait l'acquisition de la maison Gasc. Cette construction placée au centre du village nous avait 
parue pleine d'intérêts. Début 2021, l'agence de Marie NEDELLEC, Architecte à Laissac, a été choisie pour suivre ce dossier. 
Depuis c'est un travail de longue haleine qui a été effectué avec les différentes phases APS et APD,  définition du projet (les 
2 appartements, l’espace associatif au rez-de-chaussée), l'élaboration des plans avec les éléments techniques  nécessaires, 
l’estimation des travaux. 
2024 devrait voir une avancée. 
Après la phase PRO,  projet descriptif détaillé, nous arriverons à la phase DCE, dossier consultation des entreprises. 
Après le lancement  des appels d'offre, leurs remises,  leurs analyses, la notification des entreprises, nous pourrions espérer 
commencer les travaux à l'automne 2024. Notre objectif est avant tout d’obtenir des subventions suffisantes pour financer 
ce projet.  
Le point positif de cette aventure, c'est qu'après avoir réfléchi et étudié le projet du tiers lieu, celui-ci a pu aboutir et pren-
dre vie avant même d'avoir le local prévu grâce à une équipe dynamique et pleine d'idées pour la vie de notre commune. 

 
 
Randonnées 
Un complément de  signalétique installée par le Parc des Grands 
Causses pour nos randonnées. 

CONSULTER LA PLA-
QUETTE SUR LE DE-
BROUSSAILLEMENT 

Retrouver les circuits de randonnées sur le site de la mairie : 

www.verrieres12.fr/decouvrir/tourisme-et-loisirs/a-voir-a-

faire/ 

https://www.babilou.fr/les-metiers-chez-babilou/nos-metiers-petite-enfance
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Déchèterie d'Aguessac 

Le Cambon 

12520 Aguessac 

- le lundi de 8H à 12H 

- le mercredi de 8H à 12H 

- le jeudi de 14H à 18H 

- le samedi de 8H à 12H 

05 65 58 14 83 

Fermée les jours fériés. 

Accès réservé uniquement aux particuliers. 

Déchèterie de Lapanouse, Communauté de Commu-

nes de Séverac-le-château  

Heures et jours d’ouverture : Lundi à vendredi : 14h00 - 17h30; 

Samedi 10h00 -12h00 / 14h00 - 16h30  

Les travaux effectués ou programmés 

par la communauté des communes 

 Pont Malbosc 

La particulari-

té de Mal-

bosc est que 

le hameau se 

situe sur la 

commune 

d’Aguessac et 

l’accès sur la 

commune de Verrières. Le pont est étroit et 

les garde-corps forts abimés. La communauté 

des communes programme des travaux d’é-

largissement et la sécurisation du passage.  

 Le pont de La Fagette a été refait à 

neuf sur le Lumensonesque. 

 Réparation du mur de soutènement 

sur la route du pont de Randels. 

La collecte des déchets 

La Communauté de Communes de la Muse et 
des Raspes du Tarn assure la compétence 
(obligatoire) de la collecte des déchets ména-
gers sur le territoire des 13 Communes mem-
bres. 

Trois flux sont concernés :  Ordures ménagè-
res , Emballages et papier,  Verre 

 
Les deux premières prestations sont réalisées 
en régie par des agents de la collectivité, de 
deux manières différentes : 

 Collecte de conteneurs à roulettes, assurée 
par un chauffeur et un ripper au moyen d’un 
camion benne à ordures 

 Collecte de colonnes aériennes, conteneurs 
enterrés ou semi-enterrés, assurée par un 
agent au moyen d’un camion benne équipé 
d’une grue. 
Les déchets collectés sont déposés par les 
agents collecteurs dans 3 quais de transfert 
distincts, gérés par le Sydom : Tiergues, Les 
Fialets et Lestrade.  

 Le verre est collecté par un prestataire. 

Communauté de communes Muse et 

Raspes du Tarn  

www.cc-museetraspesdutarn.fr 

Inauguration du GR736  

Une nouvelle étape dans la décou-

verte de ce sentier au cœur de la 

nature préservée !  

Le GR736 s'étend sur plus de 300 

kilomètres à travers des paysages à 

couper le souffle. En parcourant ce 

sentier, les randonneurs auront l'op-

portunité unique de découvrir une 

diversité exceptionnelle de faune, 

de flore et de panoramas époustou-

flants. Des montagnes majestueuses 

aux vallées luxuriantes, tout en longeant le Tarn, chaque pas 

sur le GR736 est une invitation à l'émerveillement.  

Changement à la direction des services techni-
ques 
Après quelques années passées à la direction des services tech-

niques de la Communauté de 

Communes de la Muse et des 

Raspes du Tarn, Mr  Jean-Luc 

VAYSSETTES a fait valoir ses 

droits à la retraite. Mr Xavier 

BERNAT a pris la direction des 

services techniques depuis le 

1er décembre 2022. 

https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
https://www.google.com/maps/?q=-+le+lundi+de+8H+à+12H%20-+le+mercredi+de+8H+à+12H%20-+le+jeudi+de+14H+à+18H%20-+le+samedi+de+8H+à+12H%2005+65+58+14+83%20Fermée+les+jours+fériés.%20Accès+réservé+uniquement+aux+particuliers.%20Le+Cambon+%2012520+Aguessac+12520+
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Panneau pocket  

L’information et les alertes aux habitants grâce à une application mobile : PANNEAUPOCKET 

Simple, gratuit, pas de compte à créer, 100% anonyme, il vous suffit de télécharger 

l’application sur votre téléphone ou tablette en recherchant Panneaupocket sur App 

Store, Play Store ou Appgallery. 
Dans l’application, vous devez ensuite rechercher votre collectivité ou votre code postal et cliquer 

sur le cœur pour l’ajouter à vos favoris. 

Afin de développer la communication avec les habitants, la communauté de communes Muse et 
Raspes du Tarn a pris en charge l’abonnement à l'application mobile « Panneaupocket » pour la 
communauté et ses 13 communes membres à compter du 1er janvier 2022.  
La municipalité  et la communauté des communes utilisent  Panneau Pocket depuis plus 
d’un an et transmets des annonces concernant des évènements ou des alertes. 

PROGRAMME 

1ER SEMESTRE 

2024 

Le lundi matin tous les 

15 jours de 9h00 à 12H00 

à la mairie: 

Janvier le 8 et le 22 

Février le 5 et le 19 

Mars le 4 et e 18 

Avril le 15 le 29 

Mai le 13 et le 27 

Juin le 10 et le 24 
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Vous habitez 

sur la commu-

nauté de commu-

nes, Vous avez 

besoin d’être 

soutenu dans vos 

démarches 

Accueil de jour 

Aide à domicile 

Aide administrative 

Aide-ménagère 

Aménagement logement 

Coordination 

Demande d’aide financière 

Démarche entrée/sortie  d’éta-

blissement 

Dossier APA 

Dossier ASPA 

Dossier C2S 

Dossier MDPH 

Dossier retraite-réversion 

Ecoute 

Mesure de protection 

Portage des repas 

Recherche hébergement 

Téléassistance 

 

Mme Anne MARTIN                                                                        

07.86.15.38.63 

france.service@cc-museraspes.fr 

 
Dans votre mairie : Voir planning France Service ci-
contre. Prise de rendez-vous au numéro ci-dessus. 

Point d’entrée uni-

 

Guichet de proximité dédié aux seniors, 

 à leur entourage et aux professionnels. 

Que peut faire le Point info seniors ? 

Vous souhaitez obtenir des informations ou être soutenus dans vos démarches pour : 

-Les aides pour vivre à domicile : service d’aide à domicile, prestations APA, aménagement du loge-
ment, transports, sortie d’hospitalisation, … 
-Les structures d’accueil : accueil de jour, temporaire, résidences autonomies, accueil familial, pro-
jet d’entrée en établissement d’hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) 
-Les aides existantes pour les personnes âgées en situation de handicap 
-Les démarches administratives, l’accès aux droits et les financements possibles 
 

Le point info seniors vous garantit un accompagnement professionnel et personnalisé. 
 
Le point info seniors peut se déplacer à votre domicile.  

Nouveau 

mailto:france.service@cc-museraspes.fr
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Randels 

Changement de locataire à la maison Delon. La famille de Claude et Cécile Pichon, parmi nous de-

puis 2015 nous ont quitté pour rejoindre Rignac où ils étaient déjà investis depuis plusieurs années 

et où Charly et Camille ont fêté leur première année scolaire. 

Nous souhaitons la bienvenue à Antony et Léa qui viennent d’aménager. 

Le 17 juin nous apprenons le décès de Jean JASSIN a l’âge de 81 ans. Jean était le frère de Claude 

JOULIE . Sincères condoléances à sa famille  

Vézouillac 

Il a été oublié sur la gazette précédente  la naissance de la petite fille de Mme et M. GAVEN Gilbert 

de Vézouillac: Cassandre née à MILLAU le 18/10/2022 fille de Guillaume GAVEN et d’Anne-Laure Fro-

ment domiciliés à Pailhas.  

Molières 

« Je serais  ravi de vous accueil-

lir pour une petite visite du stu-

dio d’enregistrement à Moliè-

res. » 

Voici le site du studio https://

studio-enregistrement-

molieres.fr/ 

Mes coordonnées :  

06 13 65 21 62  Gaby 

Rouassas 

Naissance 

Naissance le 10 mars 2023 de Lola, fille de Jérémy AUBIGNAC, 

électricien et Ophélie SEGURET, agricultrice. Bienvenue à Lola, 

et félicitations aux heureux parents, et à sa grande sœur Mia ! 

Décès 

Décès le 17 octobre 2023 de Madame Andrée ANTOINE,  née 

MARTIN, survenu à l'âge de 84 ans. Nos plus sincères condo-

léances à sa famille et à ses proches. 

Le gîte de Cayssie 

 Depuis cet été, Cathy et Mathieu  ont ouvert le Gîte 

de Cayssie proposant des hébergements individuels 

ou en groupe. 

Entourés d’une nature préservée et d’une faune om-

niprésente, c’est le spot idéal pour se ressourcer, 

contempler, respirer au rythme de la nature et profi-

ter des équipements tels que piscine, terrain de pé-

tanque, ping-pong, trampoline, jeux pour enfants. 

La simplicité et le partage sont à l’honneur. 

Contact: 07 71 88 79 93 ou g.lecayssie@gmail.com 

Site internet gitedecayssie.wixsite.com 

https://studio-enregistrement-molieres.fr/
https://studio-enregistrement-molieres.fr/
https://studio-enregistrement-molieres.fr/
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Serres 

Le Petit Prince de Serres 

Cet été, à Serres, est né un Petit Prince. Un Petit 

Prince, directement inspiré de celui d’Antoine de 

Saint Exupéry. Haut de 1,5 m, sculpté dans le tronc 

du frêne-olivier qui trônait au sein de la place de-

puis près d’un siècle. Ce petit prince siège désor-

mais sur la place de Serres qui rassemble les 4 ou 5 

familles qui y résident. Pierre Lacombe est l’initia-

teur et le sculpteur de cette œuvre qui vient donner 

du sens et peut faire passer bien des messages aux 

enfants, aux adultes et à ceux qui méditent sur les 

valeurs du vivre ensemble.  

Le frêne : un arbre plein d’a-
touts 

Le frêne est un arbre à forte valeur sym-
bolique qui représente la longévité, la 
force, la renaissance et l’apaisement. Le 
frêne commun est un arbre sublime au 
bois irremplaçable utilisé pour son bois 
mais aussi pour ses vertus et bienfaits 
sur la santé.  

Le frêne est un arbre à fleurs d’une Hau-
teur de 30 m à 40 m. Ses fleurs sont de 
couleurs rouge et son feuillage est ca-
duc. C’est un arbre au bois dur qui pous-
se relativement rapidement et dont le 
tronc peut atteindre 1 m de diamètre. 

On utilise son bois dans la fabrication de 
pelles, pioches ou haches, crosse de 
hockey, ... pour la résistance de son 
bois; son élasticité en fait également un 
excellent bois pour la fabrication des 
arcs. 

Le feuillage a la particularité d’apparaî-
tre assez tardivement (mai) mais restera 
jusqu’à la fin de l’automne. Son feuillage 
sert en effet pour faire des tisanes. En 
Europe, le frêne est connu pour les ef-
fets antirhumatismaux et diurétiques de 
ses feuilles. Une autre utilisation des 
feuilles de frêne encore en vigueur dans 
les campagnes est la préparation de la 
"frênette", une boisson rafraîchissante, 
apéritive, tonique, diurétiques et laxati-
ve !  

Il est aussi utilisé 
pour la nourritu-
re des ruminants 
dans les régions 
qui en sont pour-
vus comme le 
Massif Central. 

PEOPLE ARE STRANGE 
FESTIVAL 2024 
 
 
Forte d’une première 
édition à succès, le Peo-
ple are strange festival 
se prépare à présent 
pour une seconde édi-
tion. Le festival se tien-
dra les 13,14,15 et 16 
juin 2024, sur le magni-
fique hameau de Bé-

cours, à Verrières. Ce projet  ambitieux promet une seconde édition 
tout aussi qualitative et davantage orientée vers les arts visuels et nu-
mériques, avec la participation  d’artistes projectionnistes.  
2 scènes, décorées par des équipes internationales renommées, difu-
seront de la musique, avec toutefois des coupures journalières sur 
chacune des scènes. En parallèle des arts numériques et de la musique, 
des décorateurs et intervenants seront invités à sublimer le lieu du-
rant le week-end. Le magnifique hameau Aveyronnais se transformera 
ainsi en un espace immersif  et interactif  proposant de nombreuses 
activités au public. L’an passé, les festivalier.es  ont pu profiter de 
nombreuses animations  comme par exemple l 'initiation  au massage  
thaïlandais,  la réalisation  d’une sculpture participative  avec une artiste 
céramiste, l’observation  du ciel étoilé au télescope... 
Le festival proposera une fois encore tout le confort nécessaire au pu-
blic tout au long du week-end, pour se restaurer et se reposer (Zones de 
repos, buvette, food trucks, village de stands d’artisanat, camping 
ombragé, douches, parking gratuit).  
Les habitant.es de Verrières sont bien entendu inviter à venir décou-
vrir l’évènement. N’hésitez pas à vous rapprocher de la commune 
pour obtenir plus d’informations.  

 

Si vous souhaitez exposer vos créations au village d’artisans, ou proposer une anima-
tion en rapport avec votre passion, vous êtes bien entendu les bienvenu.e.s ! Pote-
rie, yoga, Patrimoine local, balade botanique, couture, stand de nourriture locale... 

N'hésitez pas à nous envoyer un message à l'adresse : judith@hellococonut.fr 

HAMEAU DE BÉCOURS 

https://www.aujardin.info/fiches/bienfaits-frene.php#:~:text=Hippocrate%2520soignait%2520les%2520rhumatisants%2520et,%252C%2520tonique%252C%2520diur%25C3%25A9tique%2520et%2520laxative%2520!
mailto:judith@hellococonut.fr
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2023 à Conclus… Cousiniès… Couyras…  

Janvier 2023 et son beau manteau blanc 

Pour bien commencer l’année 2023, la neige a fait son 

apparition, pour le plus grand bonheur des enfants, 

petits et grands ! 

Au programme… luge, batailles de boules de neige, 

igloos dans les énormes congères…  

Que de bons moments partagés au grand air ! 

Concours de pétanque 

La première manche du tour-

noi "Inter-Verrièrois" de pé-

tanque a eu lieu le mercredi  

9 août à Conclus. 

L’ambiance était comme tou-

jours festive ! 

Conclus a gagné 6 parties et 

Verrières Bourg 3. 

La deuxième manche s’est déroulée le jeudi  

31 août à Verrières et s’est soldée par 6 manches pour Verrières Bourg 

contre 3 pour Conclus. 

Egalité parfaite…  

Vendredi 16 juin… Fête des 

voisins à Conclus 

Cela partait bien évidemment d’une bon-

ne intention : s’entraîner un peu et repren-

dre les boules grises afin d’assurer à l’ul-

tra méga grand derby de pétanque 

"Verrières / Conclus" annoncé pour le 

milieu de l’été. 

Et puis…. Et puis…. Les bouchons ont 

sauté ! 

Les glaçons étaient frais ! Les toasts ame-

nés par chacun fort succulents. 

Voisins et voisines se sont laissés empor-

ter par de longues conversations et de 

belles rigolades au point d’en oublier ce 

pour quoi ils étaient censés être venus… 

Pour autant, pas besoin de préparation, ils 

étaient chauds et en forme pour le grand 

challenge de l’été ! 

Les buis  

Les buis ont souffert sur le causse, la pyrale du 
buis a tout ravagé cette année. 

C’est une catastrophe, nos paysages ne sont 
plus les mêmes, les buissières disparaissent… 

Booh ! ! ! 

Les enfants étaient sur les starting-blocks pour leur chasse aux bonbons annuelle ! 
Déguisement, maquillage… et hop c’est parti… 
Sorcières, diablotins, squelettes, clowns tueurs et monstres en tout genre se sont 
élancés dans le village à la recherche de sucreries… 
Même les plus petits ont participé ! 
Comme chaque année, la récolte a été excellente !!! 

Félicitations à notre jeune diplômée 2023 ! ! ! Et bonne continuation… Léa CHAU-

CHARD - Diplôme National du Brevet - Mention Assez Bien. 

La nature et sa magie… Quelle résilience ! 

« La résilience écologique, c’est la capacité d’un écosystème, d’un habitat, d’un peuplement, d’une 
population... à retrouver un fonctionnement normal après avoir connu des perturbations importan-
tes. » 

Un an après l’incendie, la nature a repris ses droits, la végétation 
réapparaît et les espèces petit à petit recolonisent le terrain. 

La nature cicatrise et renaît ! 
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Sauvetage 

Fin octobre, un faucon crécerelle blessé errait depuis plusieurs jours autour de l’aire de jeu 

de la Nation. 

Avec beaucoup de patience, après plusieurs tentatives infructueuses, il a pu être capturé et 

déposé au Centre Régional de Sauvegarde de la Faune Sauvage Caussenard à Millau. 

C’était un jeune de l’année, il avait une aile bien abîmée. 

Quelques jours après, la soigneuse nous a informés qu’il n’avait malheureusement pas sur-

vécu à ses blessures, qui étaient dues, comme elle le craignait, à une électrocution (brûlures 

profondes, nécrose). 

Sur les impacts électriques (souvent une aile et une patte contre-latérale, là où ils ont pris 

appui sur les lignes non neutralisées), les chairs vont se nécroser, mourir et se gangréner. 

Info : Le faucon crécerelle est, comme tous les rapaces, protégé sur l’ensemble du territoire français par 
l'Arrêté Ministériel du 29 octobre 2009. 

ZOOM…  

COSTES GAUBERT ARCHITECTU-

RE… un « dessin » de vies   

Qui sommes-nous ?  

Une équipe 100% féminine ! 

Julie COSTES - Architecte Diplômée 

d’Etat, HMONP  

Romanie GAUBERT - Dessinatrice 

Nous nous sommes rencontrées dans le cadre de notre activi-

té salariée dans une entreprise ruthénoise en tant que dessi-

natrice et architecte. Après plus de 15 ans passés ensemble 

derrière les écrans et les dossiers de plans, nous avons décidé 

de voler de nos propres ailes et ainsi créer notre entreprise !  

C’est alors un retour aux sources pour nous deux, natives de 

Millau.  

En juillet 2022 nous démarrerons notre activité après plus 

d’une année de réflexions et d’études pour la création de 

cette entreprise locale !  

Nous nous sommes installées à Cousiniès, qui est le lieu de 

l’habitation de la Famille BONATERRE COSTES depuis 2017 ! 

Être implantées en milieu rural est pour nous important afin 

de participer à la valorisation de notre patrimoine local et de 

nos petites villes et villages ! C’est aussi permettre à la popu-

lation locale d’avoir un service de proximité en lien avec les 

préoccupations liées à l’acte de construire, réhabiliter, amé-

nager… 

Par la suite, pour plus de visibilité, nous avons décidé d’ouvrir 

une agence annexe à Millau au 31 rue Alsace Lorraine.  

Que faisons-nous : un architecte pourquoi ? 

En tant qu’architecte, notre mission première est de partici-

per à tout ce qui relève de l’aménagement de l’espace et plus 

particulièrement de l’acte de bâtir. Nous intervenons sur 

tout type de projet tel que la construction neuve, la réhabi-

litation, la rénovation, l'aménagement urbain...  

Les échelles de projet sont variées. 

Nous vous proposons de vous accompagner de la simple 

étude de faisabilité de votre projet, d’une esquisse, ainsi 

que le montage du dossier administratif, et vous guider 

pendant la phase chantier également.  

 

 

 

COSTES GAUBERT ARCHITECTURE 

Julie COSTES, Architecte 06.88.89.82.92. 

Romanie GAUBERT, Dessinatrice 

06.81.86.30.01. 

Cousiniès - 12520 VERRIERES  

31, rue Alsace Lorraine - 12100 MILLAU  

Tel : 05.65.62.01.94. 

costes.gaubert.architecture@mail.com 
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VERRIERES 

Traditionnel repas de la choucroute 

Ce sont près de 80 personnes qui sont sorties de l’hibernation pour cette 

manifestation organisée en ce mois de janvier. Ricou a été le chef d’or-

chestre de cette soirée choucroute à laquelle il nous a régalés. Son savoir 

faire a été salué et applaudi par tous. Cette soirée a été très appréciée 

d’autant plus qu’elle n’avait plus été organisée depuis la crise sanitaire 

de la Covid 19.Merci à tous les petits marmitons du foyer rural qui ont 

pris part à la cuisson, le service à table, la vaisselle,… 

Carnaval 

Le samedi 11 février une pléiade de dinosaures, indiens, princesses et cowboys ont en-
vahi les rues de Verrières pour fêter carnaval. En effet, dans le cadre du SIVU du Lumen-
çon, l’APE de l’école Bellevue avait tenu à organiser une animation dans chaque com-
mune du groupe scolaire.  

C’est donc à Verrières qu’a été organisé Mardi gras ! Après un bon goûter concocté par 
les parents, les enfants ont défilé derrière d’étranges mascottes, plongeant chacun dans 
un univers étrange et fantastique. 

La journée s’est terminée par une soirée tapas qui a réchauffé les cœurs et les corps.. 

Article vide grenier Verrières 1er mai 2023 

Le joli mois de mai a débuté par le 1er Troc-grenier Verriérois installé dans le parc du 

château. Malgré une météo peu clémente, cette première édition a remporté un beau 

succès vêtements, graines, jouets, livres et objets de décoration ont retrouvé une 

nouvelle vie. Quelques brins de muguet ont été vendus par les enfants apportant du 

bonheur à tous. Les exposants et acheteurs se sont ensuite retrouvés autour du verre 

de l’amitié offert par la municipalité à la salle des fêtes. Rendez-vous est déjà pris pour 

l’année prochaine encore plus nombreux. 

14 juillet Franco-Américain à Verrières 

« So welcome in France, welcome in Aveyron, welcome in Verrières ». C’est 

par ces mots de bienvenue que Jérôme Mouriès, maire de Verrières, a lancé 

la cérémonie du 14 juillet au pied du monument aux morts. Un monument 

décoré aux couleurs franco-américaines justifiées par la présence de la cho-

rale Cuesta Voce venue des Etats-Unis, dans le cadre du Festival International 

des chorales. 

Après cette cérémonie, élus et habitants se sont déplacés dans la fraîcheur de l’église de Verrières 

pour écouter la prestations époustouflante des jeunes étudiants américains qui composent la cho-

rale « Cuesta Voce » de leur université. Une formation musicale qui a obtenu de nombreuses ré-

compenses internationales. Puis tous ce petit monde a fait le tour des expositions des travaux de 

peintures et de couture réalisées par les artistes locaux. Un vin d’honneur sous la halle du village a 

clos cette belle manifestation. 

Il y a un an..  

En préambule à cette cérémonie, le maire de la commune est revenu sur l’édition 2022 de la Fête 

Nationale. « Il y a un an nous étions ici et je vous remerciais pour les formidables gestes de solidarité après l’incendie de 

Conclus, ou ce jour-là en une heure, lorsqu’il fallait évacuer et envisager un hébergement pour la nuit, j’ai eu trois fois plus  de 

propositions que d’habitants. Je vous exprimais ma fierté d’appartenir à notre communauté avec de telles valeurs de solidari-

té ». Solidarité, ciment de la fraternité. On était bien dans le thème de la journée. 



La gazette du Lumensonesque—N°50         P15 

 

Chorale à Verrières le 7 juin 

La chorale « Les voix de la comté » 

nous a fait l’immense plaisir de re-

venir à Verrières pour un tour de 

chant inspiré de leur spectacle « Je 

peux pas j’ai chorale! ». Ils ont ap-

précié leur séjour avec un accueil 

chaleureux chez les habitants pour 

la nuit. Leur répertoire composé de 

chansons connues de tous fut inter-

prété avec émotion et une bonne 

énergie communicative. Une fois 

encore, ils ont su nous séduire et il 

semblerait que le rendez-vous soit 

pris pour 2024 avec un nouveau 

spectacle à Verrières 

Cérémonie du  11 novembre 2023 

C'est sous un soleil radieux que les ver-

riérois(es) ont célébré l'armistice de 

1918. Hommage a été rendu à tous ceux 

qui sont tombés pour défendre notre 

nation, notre liberté, nos valeurs sur no-

tre sol comme en opérations extérieures. 

Ainsi ont été intégrés à la mémoire col-

lective des morts lors des combats des 

première et seconde guerres mondiales ceux morts en 1954,1962,1983,2008 et 2023. Après le dépôt de la traditionnelle 

gerbe au pied du monument aux morts, les habitants et leurs élus se sont retrouvés en mairie autour du verre de la fraterni-

té.  

Le Gateball 

Ce sport proche du Crockett, est devenu une discipline estivale très appréciée. Sous la houlette de Jean-Paul, les parties de Gateball sont 

des rendez-vous très attendus pour des parties très bataillées.   
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Décès  
De Jean JASSIN dit Jeannot survenu à l’âge de 81 ans 
Nous adressons toutes nos condoléances à Mathilde JASSIN, son épouse; à tous ses enfants  et leurs conjoints no-
tamment à Serge et à Véronique JASSIN; ses petits-enfants, ses arrière-petits-enfants ; Claude et Paulette JOULIE, 
son frère et sa belle-sœur ; à toute la parenté et amis 
 

De Solange Unal survenue le 1er mai. 
Nous adressons nos sincères condoléances à André Unal, son époux, à ses enfants et leur conjoints Christophe et 
Magalie, Catherine et Martial, Olivier et Valérie, ses petits-enfants adorés, Sandy, Samuel, Jonah, Evan et Matis 
ainsi qu’à toute la famille  
Une pensée toute particulière de ses amies de la couture et de ses partenaires de belottes; des moments si appré-
ciés par Solange. 

Les jeudis de l’été 
 
Un rendez-vous hebdomadaire simple, agréable et convivial organisé par Régine et Momo. On se 
retrouve entre amis ou en famille, autour d’un verre ou pour partager un repas panier sous la hal-
le et, pour finir bien sûr par une partie de pétanque!  

Le foyer rural, la fête de Verrières 
 
4,5,6 Août 2023, un bon millésime! 
Une organisation chapotée par Philippe, Bernard, Sylvie, 
…. une équipe renforcée par tous les jeunes amenés à re-
prendre le flambeau! Des jeunes qui ont assurés que ce soit 
en cuisine, au bar, au service, ….bravo à eux ! 
Une team verrièroise encore prête à recevoir un public fidè-
le à ce moment ; un temps privilégié pour revoir toute la 
famille, retrouver ses racines, les amis, les voisins. ... 
En bref, la fête de Verrières c’est toujours une belle paren-
thèse joyeuse à perpétuer. 

La compagnie Vaporium  

Ils s’appellent Jennifer et Tyo, ils habitent Verrières et ils sont les 
créateurs de la compagnie Vaporium. Créée en 2017, La compagnie 
Vaporium regroupe trois artistes professionnels spécialisés dans les 
animations fantastiques. 

Leur mission est de faire vivre les univers de l’imaginaire et du rêve 
en les matérialisant dans d’impressionnantes animations. À travers 
spectacles, démonstrations de jonglerie et déambulations sur échas-
ses, ils donnent vie à ces improbables univers. 

Artistes de rue, mais aussi costumiers, décorateurs et accessoiristes, 
ils mettent tout leur savoir-faire et leur passion au service d’un seul 
objectif : suspendre la réalité le temps d’une animation et transpor-
ter le spectateur de l’autre côté du miroir. D’étranges créatures, des 
bêtes féroces, des lumières virevoltantes, des flammes apprivoisées 
par d’obscures sorcelleries... 

Ils sillonnent les routes de France vers des fêtes médiévales, médié-
val-fantastique, des carnavals, des festivals musicaux. Vous les avez 
peut être vu déambuler du haut de leurs échasses aux Bonheurs 
d’hiver à Millau  ou  pour un spectacle tout feu tout flammes au 
marché de producteurs à Verrières en 2022. 

On salue leur talent de créateurs, de techniciens et d’artistes. 
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C é l i n e  
D u f f a u t ,  

N a t u r o p a t h e ,  
V e r r i è r e s  
0 7  6 8  8 8  8 9  1 8  

 

J’ai presque toujours vécu à la campagne. J’ai grandi dans un petit village, avec des grands-parents agriculteurs et autour 

de moi les gens savaient encore se nourrir du produit de leur jardin, bouger et prendre le temps d’être ensemble.  

Aujourd’hui, le rythme de nos vies n’est plus celui de mes grands-parents ou arrière-grands-parents et il est devenu néces-

saire de réapprendre l’hygiène de vie : c’est ce que j’ai redécouvert en devenant naturopathe. J’ai été ma première patien-

te et cela m’a fait énormément de bien.  

Aujourd’hui je me suis spécialisée dans l’accompagnement des personnes dépressives pour éviter la rechute, qui est mal-

heureusement très fréquente. La naturopathie a toute sa place dans cet accompagnement parce que la recherche ne ces-

se de montrer que l’hygiène de vie protège de la dépression.  

Je suis heureuse de vous faire découvrir mon travail parce que 1 personne sur 5 est touchée dans sa vie par la dépression, 

cet article pourra donc peut-être vous aider un jour ou aider un de vos proches.  

Bonjour à tous, 

Intéressée par les médecines dites "douces" depuis plusieurs années, formée sophro-relaxation, shiatsu et certifiée 
adaptologue,  je viens d'ouvrir en parallèle une boutique en ligne avec des produits conçus et fabriqués en France. Je 
travaille surtout de chez moi pour faire découvrir la magie des abeilles, l'Apithérapie, médecine douce utilisée depuis des 
millénaires, au travers des 4 trésors de la ruche(La propolis, le miel, la gelée royale  le pollen). 

"L'Apithérapie est aujourd’hui reconnue et fait l’objet de nombreux travaux dans le monde entier, agissant en préventif 
pour renforcer et booster l’organisme." 

"Côté beauté, l’apithérapie était LE secret de Cléopâtre. Ainsi chaque produit de la ruche est connu pour un bienfait : 

 Miel pour l’hydratation et la cicatrisation,  

 Gelée Royale pour ses pouvoirs réparateurs et anti-âge  

 Pollen pour renforcer ongles et cheveux  

 Propolis pour ses vertus purifiantes " 

Des produits pour toute la famille, nutrition interne et externe. 

Vous pouvez m'envoyer un message ou m'appeler si vous désirez que je vous aide dans le choix de vos besoins et vous 
oriente sur ma boutique.  

Jessie à Verrières 

Conseillère Secrets de miel 

07.69.60.34.57 palazjess@gmail.com  

mailto:palazjess@gmail.com
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Le Tiers Lieu  

Le tiers lieu n’est pas un lieu mais  un rendez-vous entre les habi-

tants initié par Romain Jeanjean et Domi Boyer.  

Ouvert à tous, une réunion est organisée tous les premiers same-

dis du mois à 10h00 (salle réunion 1er étage à la Mairie). 

C’est une nouvelle dynamique pour le commune où fusent idées, 

projets et initiatives. 

C’est ainsi que cette année 2023 a été mis en place: un vide gre-

nier, un poulailler partagé, des séances de cinéma, une bibliothè-

que,  la création d’un espace jeunesse : jeux de société, livres, bal-

lons et raquettes à disposition,  une après-midi lecture de contes 

pour noël, ... 

Des projets sont encore dans les cartons et devraient voir le jour 

en 2024: création d’un jeu de piste permanant dans les rues du 

village, mise en place d’un atelier cuisine, la fête de l’œuf, ... 

Une dizaine de familles s’occupe du poulailler: distribution de 

grain, ouverture et fermeture, ramassage des œufs et répartition 

dans les boites destinées à chaque famille. 

Bilan Tiers—lieu 2023  

-Les séances mensuelles  de cinéma conti-

nuent. Malgré un attrait qui n’est pas majeur, 

bien que les annonces aient-été renforcées 

(affiches + sms), nous continuons à les propo-

ser en réfléchissant à diversifier les styles. 

(spectacles, film, plus anciens, etc…) Merci  à 

Christine et Michel.  

-La bibliothèque sera désormais tout le 

temps ouverte afin que son usage soit facilité. 

Nous comptons bien évidement sur la bien-

veillance de chacun afin de respecter le lieu 

et continuer à utiliser le cahier d’emprunt et 

la caisse dédiée aux retours. Nous sommes 

toujours intéressés par des dons spécifique-

ment des ouvrages récents. 

 -L’escape game est en construction. Une 

réunion spécifique a déjà eu lieu afin de dé-

terminer les rôles de chacun. La mairie pren-

dra en charge la partie numérique du projet. 

 -L’idée des ateliers cuisine est toujours à 

l’étude mais nous  n’avons rien établi pour le 

moment. 

 -La projection d’un film sur les différentes 

grottes de la commune est toujours dans les 

cartons. Nous attendons un retour de Maxen-

ce à ce sujet. 

 -Les jeux de société sont utilisables dans la 

salle tiers-lieu, les dons sont les bienvenues. 

Un joyeux Noël! 

Malgré un planning chargé 
le Père Noël a pris le 
temps de faire une halte à 
Verrières le 16 décembre 
dernier. Madame Noël a lu 
quelques contes aux en-
fants au sein de la biblio-
thèque municipale spécia-
lement décorée pour l’oc-
casion. Petits et grands 
ont ensuite pu faire des 
photos avec le Père Noël 
qui a distribué des bon-
bons aux enfants sages et 
à leurs parents. Après un 
petit détour par l’église 
pour admirer la crèche 
installée par les membres 
du tiers lieu, tout le mon-
de s’est rassemblé à la 
salle des fêtes où goûter 
et vin chaud ont fait la joie 
de tous.  
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LES AMIS DE L’EGLISE SAINT-SAUVEUR DE VERRIERES 

Compte-rendu de l’assemblée générale du 21 juillet 2023. 

Rapport moral présenté par Claude POMIE, président. 

Après une période de contraintes sanitaires strictes dues au COVID 19, l’association a pu reprendre une 

activité normale, toujours dans le but de recueillir des fonds pour poursuivre le projet de restauration de 

notre église. 

Deux brocantes ont été organisées lors des marchés des producteurs les 12 juillet, avec vente de pâtisseries et le 28 août 

2022. 

En l’absence de notre grand ordonnateur « Philippe Douziech » au mois de septembre 2022, nous avons à regret reporté 

notre traditionnelle journée du pain au 2 avril 2023, rebaptisée pour la circonstance « journée des soupes maison et des 

trénels ». Nous avons abandonné le pain cuit au feu de bois en raison des difficultés rencontrées pour se procurer le bois 

nécessaire à l’alimentation du four. 

Bien que décalée dans le temps, par rapport au calendrier habituel, cette journée à connu un vif succès. 

Le projet de l’association se poursuit toujours avec le concours de la Fondation du Patrimoine, notre partenaire depuis le 

début. 

Rapport financier présenté par Pierre LACOMBE, trésorier. 

L’état des comptes de l’exercice présente un résultat positif de 2.904,41 euros. 

Les recettes sont dues pour la plus grande partie à la journée des soupes.  Les cotisations des membres et le produit des 

deux brocantes complètent ce résultat. 

Les dépenses sont nulles grâce à une gestion rigoureuse et surtout grâce au soutien de la mairie qui prend en charge les 

affranchissements et le tirage des photocopies. Qu’elle en soit ici remerciée. 

Le compte banque affiche un solde de 8.492,27 euros et le compte sur livret un solde de 8.356,83 euros. 

Les rapports moral et financier ont été approuvés à l’unanimité des présents. 

Manifestations prévues : 

Journée grillades/frites le 3 septembre 2023 

Journée des soupes et des trénels programmée pour septembre/octobre 2024. 

L’idée d’un loto a été émise, mais semble difficile à mettre en œuvre. 

Renouvellement du tiers sortant du Conseil d’Administration 

Elisabeth DUCHESNE secrétaire, Monique GELY et Pierre MOURIES ont été réélus à l’unanimité des présents. 

Questions diverses  

La sonorisation de l’église étant de mauvaise qualité, l’association va modifier l’ampli et les hauts parleurs. 

Beau succès pour la journée des « soupes maison et des trénels » du 2 avril 2023 et celle des « saucisses grillées frites » 

du 3 septembre 2023. 

Pour ces deux journées et dès le point du jour, les bénévoles s’activaient, en cuisine, en salle et pour l’installation de la bro-

cante (en septembre). 

Ces deux opérations ont connu un vif succès : 120 repas servis pour les soupes et 100 pour les grillades. 

Que tous ceux qui ont partagé avec nous ces repas soient ici remerciés pour leur soutien. Sans oublier la Mairie, la Fonda-

tion du Patrimoine, la Paroisse Saint-Pierre de la Vallée du Tarn et du Causse Noir qui portent 

avec notre association cet important projet. 

Les fonds recueillis par ces repas et la brocante sont intégralement reversés au profit de la 

restauration de l’église Saint-Sauveur. 

Bel élan de solidarité et magnifiques journées partagées, grâce à la mobilisation de chacun. 

A noter également, que le repas du 3 septembre  s’est déroulé dans une bonne ambiance et la 

journée fut très festive.  

Pour clore ce moment de partage, nous avons également entendu Dany et Bruno, résidents 

réguliers de Verrières, qui ont entonné une chanson de leur composition, qui résume bien en 

quelques couplets la vie de ce village. 

Un grand merci est adressé à vous tous : participants, bénévoles et à trois personnes qui œu-

vrent dans l’ombre pour l’église : Maryvonne Mouysset, Séverine et Eric Garçon. 
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Les Faïsses du Lumenson 

Durant l’année 2023, l’association des Faïsses du Lumenson en 2023 a été très 

active sur tous les fronts ; 

Les murs en pierres sèches 

En plus des Samedis de la pierre sèche (3 journées organisées cette 

année) a eu lieu aussi cet été une semaine de formation avec l’orga-

nisme ABPS. C’est une équipe de stagiaires très motivée et enthou-

siaste, encadrée par des formateurs professionnels, qui a travaillé sur 

les murs en cours de restauration. 

Les vignes 

Du côté des plantations, en sus de l'entretien, nous avons travaillé, 

cette année, sur le problème qui revient malheureusement de plus en plus fréquemment : le manque d'eau. Nous 

avons d'abord optimisé la rétention d'eau en améliorant les cuvettes autour de chaque plantation, éliminant par la 

même occasion la végétation concurrente. Nous avons enfin protégé ces cuvettes par un paillage limitant ainsi 

l'évaporation pendant les fortes chaleurs. Dans un second temps, nous avons installé des cuves sur les terrasses. 

Elles seront reliées à un système de récupération d'eau que nous allons prochainement mettre en place. Il est aussi 

prévu d'habiller ces équipements afin de les masquer et de respecter le "paysage". Nous remercions tous les béné-

voles très actifs qui nous permettent de faire avancer ce projet dans la bonne humeur et la convivialité ! Rendez-

vous en 2024 pour d'autres bons moments !  

Botanique Ces terrasses  sont aussi un espace nature, une zone de préservation de la biodiversité avec une flore 

riche et variée. L’objectif, avec l’aide d’Aurélie, est d’inventorier les espèces comestibles et autres plantes présen-

tes sur les faïsses  et créer un sentier  de décou-

verte. 

En guise de trait d’union à ces activités, la 

deuxième édition de la fête des vignes a eu lieu 

le 1er week-end de juillet. Un programme festif 

avec tapas et dégustation de vin auprès des vi-

gnerons locaux participants.  

Pour plus d’information vous pouvez consulter la 

page association dans vie locale sur le site de la mairie 

de Verrières ou suivre le lien suivant https://

www.verrieres12.fr/uploads/sites/62/2022/06/les-

terrasses-du-lumenson-site.pdf 

 

 

Les Faïsses en 2023 et projet 2024, en résumé 
vu par Aurélie 

 
Les chantiers se succèdent et on ne faiblit pas ! 
Ensemble nous continuons d’œuvrer, 
Sur les Faïsses et abreuvés. 
 
Fête des vignes deuxième édition réussie ; 
Apéros, bon vin, bonne bouffe était de la partie. 
Ici, jamais on ne s’ennuie ! 
Sans apéros pas de labeur, 
Sans labeur pas d’apéros. 
Ensemble nous continuons d’œuvrer, 
Sur les Faïsses et abreuvés. 
 
Des Hommes, des pierres, des vignes, des plantes et 
des fruitiers,  
Unis pour le patrimoine et la biodiversité. 
 
Les plantes et fleurs n’auront bientôt plus de secrets, 
Une sorcière est arrivée ! 
Médicinales ou apéritives, 
En tisanes ou en macération, 
Nous dégusterons nos potions. 
Sans sueur, en douceur, au rythme des plantes et 
des saisons ; 
Organisés et passionnés, 
Nous partagerons sans modération ! 

https://www.verrieres12.fr/uploads/sites/62/2022/06/les-terrasses-du-lumenson-site.pdf
https://www.verrieres12.fr/uploads/sites/62/2022/06/les-terrasses-du-lumenson-site.pdf
https://www.verrieres12.fr/uploads/sites/62/2022/06/les-terrasses-du-lumenson-site.pdf
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L’ACCA de Verrières 
      
     

Le mot du président, 

Les chasseurs membres de l’ACCA se joi-
gnent à moi pour adresser à chacun (e) 
des Verriérois et Verriéroises nos vœux 
pour cette nouvelle année qui vient d’é-
clore devant nous. Que 2024 préserve la 
santé de tous, en particulier celle de nos 
ainés et des personnes fragiles. Formu-
lons également le vœu que cette année 
permette aux plus jeunes de s’épanouir 
dans leur existence et à chacun de réussir 
ses projets de vie.  Bonne année 2024 à 
tous ! 

La saison de chasse, toujours en cours, s’achèvera à l’issue du mois de février. A cette heure, nous ne pouvons pas encore 
dresser un bilan des prélèvements réalisés. Toutefois, au détour de conversations engagées avec les uns et les autres, il ap-
parait que chacun a pu prendre plaisir à chasser son gibier préféré. Les nombreux faisans et perdrix présents sur le territoire 
de l’ACCA ont pour certains d’entre eux croisé un chasseur. Pour quelques-uns de ces spécimens, la rencontre s’est termi-
née favorablement avec la vie sauve… Pour d’autres, leur sort est passé par le carnier d’un chasseur avant de terminer pro-
bablement dans une cocotte à l’intérieur d’un four.  

Les bécasses semblent, contrairement à l’année passée, apprécier les tènements de Verrières. Bon nombre de chasseurs 
ont déjà inscrit moult de ces oiseaux sur leur carnet de prélèvement. 

La présence des bêtes noires (sangliers) apparait contrastée selon les territoires. A l’inverse, s’agissant du chevreuil, les po-
pulations semblent se maintenir sur l’ensemble des ilots de chasse. Les chasseurs pratiquant le tir d’approche ont prélevé 
de magnifiques brocards durant l’été. Bravo à eux ! 

La chasse demeure aussi une activité à risques comme le sont d’autres loisirs de pleine nature. Ne ménageons pas nos ef-
forts en faveur de la sécurité. Les règles de sécurité doivent être respectées par tous et énoncées avant chaque battue. Les 
chasses collectives du sanglier et du chevreuil doivent être organisées avec la plus grande rigueur dans le strict respect du 
Schéma Départemental de Gestion Cynégétique (SDGC). Les battues ainsi orchestrées doivent par ailleurs se dérouler uni-
quement chez les propriétaires ayant fait apport de leur terrain à l’ACCA, selon la cartographie du territoire qui a été éta-
blie. Il est important de rappeler que les responsables de battue engagent pleinement leur responsabilité en cas d’acci-
dent ou de non-respect de la règlementation ! 

Sur ce même sujet, l’ensemble des chasseurs doivent, conformément à la Loi Chasse 2019, participer à une session de for-
mation décennale sur cette thématique. La sécurité est l’affaire de TOUS les chasseurs, c’est par un comportement irrépro-
chable que nous pourrons poursuivre notre passion dans l’avenir.  

Il est rappelé par ailleurs à tous les détenteurs d’armes, qu’ils soient chasseurs, collectionneurs ou pratiquant une activité 
autre, qu’il y a obligation de créer un compte SIA (Service d’Information sur les Armes) depuis le 1er janvier 2024. Notre fé-
dération de rattachement se tient à la disposition des chasseurs pour tout complément d’information sur ce sujet  : 
05.65.73.57.20 

Soyons toujours respectueux et bienveillants avec les propriétaires qui nous autorisent à chasser sur leurs terrains ; de mê-
me qu’avec nos amis qui partagent « dame » nature avec nous, qu’il s’agisse de randonneurs, cyclistes, motards ou encore 
cavaliers. 
Lors de notre assemblée générale qui s’est tenue le 3 juillet dernier, 9 administrateurs ont été élus pour siéger au conseil 
d’administration de notre association pour une durée de 3ans. Il s’agit de Sophie Aragon, Benoit Ayral, Simon Bousquet, 
Gilbert Gaven, Pascal Gilhodes, Jérôme Joie, Didier Lafont, Lucas Saboureau et Thierry Unal. Merci à eux pour leur engage-
ment ! 

Je souhaite, une fois encore, renouveler notre profonde gratitude envers tous les détenteurs de terrains qui font apport de 
leur bien à l’ACCA.  

Merci enfin à l’équipe municipale et à son maire pour le concours apporté lors de nos diverses manifestations. 
 Excellente année à toutes et à tous ! 
 

  Vive nos traditions et vive la chasse associative. 

 Pascal GILHODES,  Président de l’ACCA. 
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03/23 plantations par 

les enfants Petite et 

moyenne section  

Juin 2023, réalisation de la fresque sur 

le mur de la cours de l’école  

07/23, petite et moyenne section visi-

tent la caserne des pompiers 

Lettre de la présidence du SIVU 

En ce début de rentrée scolaire, une passation de pouvoir a eu lieu entre Jérôme Mouries et Souaâd Moustamid. Ce fut l’occasion 

de poser un regard sur les premières années du Sivu avec un message de Jérôme : 

« J’ai été très honoré et très heureux de votre confiance lors de la mise en œuvre de ce projet d’envergure que fut la réalisation de notre école 

intercommunale et la fermeture de nos anciennes écoles. 

Vous pouvez et nous pouvons en être fiers. 

Fiers de ce travail accompli, de ces heures de réunions,  de ces discussions, de ces recherches de compromis. Et surtout fiers de tout ce travail de 

promotion et de recherche de subventions atteignant le chiffre de 74% et pourtant, certains, ne nous ont pas fait de cadeaux. Fiers, aussi de 

porter sur le devant de quelques scènes d’estrades régionales notre vallée et notre façon de vivre. J’ai été aussi très enthousiaste de mettre en 

place une organisation novatrice décentralisée et collaborative où toutes et tous avons œuvré : élus, parents, enfants, enseignants, personnel 

avec dans le cœur l’idée que nous puissions dire que nous l’avons fait. Et cela fut fait. 

Le résultat est là et même s’il fut entaché de quelques petits ou gros dysfonctionnements.  

Bravo et merci à toutes et à tous, un merci auquel j’associe tous les anciens élus qui ont porté ce projet avec une pensée pour Achille et aussi 

Aimé qui a donné sans compter son temps et son énergie jusqu’à en avoir plein le dos. 
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La petite crèche « Copains-Câlins », implantée 

à Aguessac, accueille les enfants de la Vallée du Tarn âgés de 
2 mois ½ à 6 ans. Avec un agrément de 22 places simultané-
ment, la structure propose deux types d’accueil : un accueil 
régulier et un accueil occasionnel. 
 
En 2023, l'équipe a connu un renouvellement de ses profes-
sionnels qui ont insufflé une nouvelle dynamique. 
 
Le fonctionnement du multi-accueil reste le même : un bu-
reau de parents bénévoles, dont Mr Cédric CAPONE est ac-
tuellement le Président, qui assure la gestion administrative 
de la structure en lien étroit avec la directrice. Les commu-
nes de la Vallée du Tarn (Aguessac, Paulhe, Compeyre, Riviè-
re-sur-Tarn, Verrières, La Cresse et Mostuéjouls) sont pro-
priétaires des locaux et en assurent l'entretien. 
 
En cette année 2023, le multi-accueil a participé au festival 
« livres en calades » à Mostuéjouls, les enfants et profession-
nels ont rencontré Sara Gavioli et ont participé à son atelier, 
suivi d’un repas partagé. Des spectacles inspirés des livres 
ont été proposés aux enfants et ouverts aux familles. 
 
Dans le cadre du dispositif des livres et des bébés ; nous 
avons accueilli Lucie Félix, les enfants ont pu explorer son 
exposition pendant une semaine. Grâce au dispositif un 
« p’tit dej’ parentalité » avec une lectrice professionnelle. 
 
Diverses sorties/activités ciblés ont également été proposés 
aux enfants : 

 en Février une sortie à la ferme d’Aldigues, la mairie 
de Verrières nous a permis de nous y rendre en mettant 
à disposition un bus ; 

 en Juillet, une journée en plein air de 7h30 à 18h30 
au stade d'Aguessac, ce fut une belle expérience ; 

 en Octobre, les enfants ont découvert de nombreux 
goûts/odeurs lors de la semaine du Goût et ont réalisé 
une soupe à partager avec leurs parents. 

 
En interne, l’équipe a continué à se former sur la lecture à 
haute voix pour les 0-3 ans grâce à la dernière année du dis-
positif Des livres et des bébés proposés par la Médiathèque 
Départementale Aveyron et soutenu par le SIVOM. Tous les 
professionnels ont été formés en début d’année à la SST 
« Sauveteur Secouriste du Travail ». Certaines professionnel-
les ont bénéficié d’une formation sur la pratique de la com-
munication gestuelle associée à la parole, sur les pratiques 
d'hygiène en restauration collective, ainsi que sur la parenta-
lité. De plus, l’équipe continue à bénéficier des Analyses des 
Pratiques Professionnelles. 
Quelques stagiaires ont pu être accueillis pour découvrir les 
métiers de la petite enfance. 
 
Suite à notre partenariat avec le « Petit Collectif de la Val-
lée » nous avons organisé avec l’association « Envie Enjeux » 
deux conférences et des actions sur 4 communes de la Vallée 
à destination des familles. 
Auprès des enfants, les bibliothécaires d’Aguessac, fidèles au 
poste, sont venues chaque mois présenter de nouveaux li-
vres. 
Au printemps, les plus grands ont pu remettre en route le 

« jardin » de la crèche. Les parents ont été présents – et 
nous les remercions – pour ce projet « jardin », mais aussi 
pour des travaux de rangements et de bricolages. 
Coté festivités, la crèche-party a cette année encore eu lieu 
en juin ainsi qu'un apéro de rentrée en septembre, l’occasion 
pour les parents, professionnels et enfants de se retrouver 
lors d’un moment convivial. 
Des recherches ont été faites pour trouver un nouveau four-
nisseur pour les repas suite à l’arrêt de notre traiteur actuel. 
Les parents du bureau ont été actifs et impliqués pour cette 
démarche. 
A noter encore, suite au départ du Dr ALEXANDRINE, la 
continuité de ses missions est assurée par Claire BESOMBES, 
infirmière-puéricultrice libérale à Millau, dans le cadre des 
fonctions de référent santé accueil inclusif. 
 
Bientôt 2024, et déjà, les projets sont nombreux : travaux de 
rénovation des locaux et augmentation de la capacité d'ac-
cueil, une réflexion sur le projet pédagogique, une réflexion 
sur diverses actions comme la semaine « Non-Violence Edu-
cative Ordinaire », la semaine de la Petite Enfance, des sor-
ties… 
 
A suivre ! 
 
POUR NOUS JOINDRE : 
Multi-Accueil associatif des Gorges du Tarn Copains-Câlins 
5, lotissement du Bosquet 
12 520 Aguessac 
05 65 61 05 14 
12copains.calins@orange.fr 
Du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30 
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Centre de loisirs 1-2-3 soleil 

La directrice Virginie FABRE, la directrice adjointe Lydie PLANO 

(nouvellement entrée), l’animatrice Virginie MARRO et tous les 

membres du bureau, remercie chaleureusement, les élus, le SIVOM, 

les interlocuteurs de la CAF pour leurs aides respectives dans la mise en place de ce 

nouveau bureau. 

Cette équipe dynamique et motivée, composée de parents bénévoles, proche du 

personnel d’encadrement et des familles, se dévoue sans compter afin de pérenni-

ser ce service d’accueil essentiel pour tous nos enfants. 

 Le centre de loisirs concerne un grand nombre de familles, et pour permettre à 

cette association de fonctionner dans de bonnes conditions, quelques mises au 

point ont été nécessaires, pour que cette structure perdure. 

« 123 SOLEIL » est conçu pour les enfants de 3 à 12 ans de la vallée du Tarn, fonc-

tionnant avec un personnel qualifié et attentionné, avec qui il est facile d’échanger 

au quotidien. 

Les animations proposées au cours de l’année ont été, une nouvelle fois, variées et 

ponctuées de sorties : Microplis, Journée de l’Antique, Accro parc du Mas, centres 

itinérants à la découverte de nos villages. A travers les différents programmes 1-2-3 

Soleil mise beaucoup sur le lien intergénérationnel avec nos ainés de la maison de 

retraite. Les enfants du centre se rendent à l’E.H.P.A.D. Beau Soleil à Rivière-sur-

Tarn pour partager différentes activités manuelles (peintures, cuisines, sport, etc.). 

Ces échanges sont enrichissants pour tous, petits et grands ! 

C’est un lieu qui permet également de former des stagiaires et propose des contrats 

de vacances. 

L’accueil de loisirs est basé dans les locaux de l’école de Rivière-sur-Tarn, soutenu 

par tout un ensemble de communes partenaires : Aguessac, Paulhe, La Cresse, Ver-

rières, Mostuejouls, Compeyre, Rivière-sur-Tarn bien-sûr, conjointement à la CAF et 

à la MSA, qui sont signataires de la convention Territoriale Globale participant au 

financement de la structure. 

Nous noterons un grand point positif, une augmentation de la fréquentation du 

centre pour cette année 2023. 

Toute l’équipe vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année. 

                   

 

INFORMATIONS 

« 123 SOLEIL » est ouvert de 07h30 

à 18h30 

Tous les Mercredis de l’année sclai-

re (sauf fériés). 

Les « petites vacances » : d’HIVER, 

de PRINTEMPS et de TOUSSAINT. 

(sauf pour les vacances de NOEL !) 

Les « Grandes Vacances » d’ETE 

(sauf la semaine du 15 AOUT) 

 

L’accueil peut se faire : 

A la journée, à partir de 07h30 jus-

qu’à 18h30 AVEC ou SANS repas. 

Ou à la ½ journée, AVEC ou SANS 

repas : 

Matin : A partir de 07h30 – 12h30 

(sans repas)/ ou 13h30 (avec re-

pas). 

Après-midi : A partir de 13h30 et 

jusqu’à 18h30. 

Les inscriptions doivent se faire sur 
le logiciel INOE 
http://
espacefamille.aiga.fr/10074412 

Tout nouveau parent doit créer son 
compte sur cette plateforme. 
La directrice Virginie FABRE tient 
une permanence à la mairie de Ri-
vière-sur-Tarn tous les lundi matin. 
Ne pas hésiter à la rencontrer si 
vous avez des difficultés pour créer 
votre espace ou inscrire vos en-
fants. Egalement joignable par télé-
phone au : 
06 75 12 48 98 ou par mail loisirs-
123soleil@orange.fr 

http://espacefamille.aiga.fr/10074412
http://espacefamille.aiga.fr/10074412
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Tri emballages et papiers : 
 les erreurs à ne pas commettre !  

Depuis deux ans, les Aveyronnais déposent l’ensemble de 
leurs emballages en carton, papier, plastique, acier et alumi-
nium dans la poubelle jaune. Une fois collectés, ces déchets 
d’emballages et de papiers sont acheminés vers ECOTRI, le 
centre de tri départemental basé à Millau pour être séparés 
par matière avant leur expédition vers des usines de recycla-
ge.  
Malgré des consignes de tri, certaines erreurs circulent quoti-
diennement sur les tapis du centre de tri. Ces erreurs repré-
sentent 21% du flux entrant, soit un poids moyen de 13,6 kg 
par habitant et par an. Toutefois, certains de ces déchets non 
conformes sont problématiques et peuvent causer des dom-
mages matériels ou blesser les agents de tri.  
Les principales erreurs de tri et leurs conséquences :  
Les déchets inflammables : les batteries, les piles, les appa-
reils électriques et électroniques, les bonbonnes de gaz, les 
téléphones portables présentent un risque majeur d’incen-
die ou d’explosion 
Les déchets coupants / tranchants : le verre cassé, les ra-
soirs, les cutters, les outils de bricolage présentent un risque 
de coupures et de blessures des agents 
Les déchets hygiéniques et piquants : les seringues, les per-
fusions, les poches médicales, les masques souillés, les mou-
choirs en papier, les couche-culotte, les tampons et serviet-
tes hygiéniques, les pansements, les compresses risquent de 
contaminer les agents par des virus ou bactéries engen-
drant des conséquences graves sur leur santé. 
Les déchets longs ou volumineux : les câbles électriques, la 
ficelle agricole, la rubalise, les films de palette, les tuyaux 
d’arrosage, les sangles, les bâches, les rouleaux de tapisserie, 

les grands cartons et les tubes, les balais, les parapluies, les 
pneus provoquent des blocages et des pannes. Ils dégradent 
également les convoyeurs ou tapis du process mécanique, 
obligeant un arrêt des machines durant plusieurs heures. 
Les textiles : les couvertures, les coussins, les chaussures 
peuvent occasionner des pannes de machines par les bour-
rages provoqués dans certains équipements de séparation 
de la chaine de tri. 
Les produits dangereux (soude, acide, produits décapants, 
produits chimiques toxiques, acides ou solvants…) :  contien-
nent des substances dangereuses pour la santé et l'environ-
nement. Ils sont à l’origine de brûlures sérieuses des agents 
ou de pollution.  
Ces déchets peuvent facilement être orientés vers les filières 
appropriées grâce à la vigilance et au civisme des habitants 
dans leur geste de tri: déchèteries ou dans des points de col-
lecte spécifiques (magasin, pharmacie, borne textile, etc.).  
Les coûts engendrés par les erreurs de tri 
La présence d’erreurs de tri ont un impact conséquent sur le 
coût du traitement des déchets: dégradations des équipe-
ments de tri, réorientation des déchets vers la bonne filière. 
Ces surcoûts impactent directement les collectivités et le 
SYDOM (Syndicat Départemental des Ordures Ménagères). 
Chaque mois, un prélèvement d’un échantillon de collecte 
est effectuée pour chaque collectivité adhérente au SYDOM 
afin de quantifier le contenu des sacs jaunes de chaque terri-
toire et de définir notamment la part de ces erreurs de tri. 
Cette caractérisation permet d’appliquer un tarif spécifique 
selon la qualité du tri de la collectivité afin d’encourager les 
bonnes pratiques. 
Retrouvez plus d’infos sur : trionstouslesemballages.fr ou 

au 05 65 68 34 49 

https://www.sydom-aveyron.com/  -  

https://www.sydom-aveyron.com/
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Clin d’œil sur un certain passé 

Suite 4 des mémoires d’un papy écrite en 2014 par M. André Pons 

A ce moment là, tout ce qui pouvait être profitable était utilisé. Tout 
au long du ruisseau les arbres étaient périodiquement élagués et les 
branches feuillues liées en fagots servaient de nourriture aux bêtes 
l'hiver avant d'être brulées dans la cheminée. De ce fait l'herbe des 
prés recevait plus de soleil et la qualité des foins n'en était que meil-
leure. Dans ces prés de nombreux pommiers de variétés différentes 
étaient plantés et entretenus, par cette diversité il était possible de 
manger certains de ces fruits j'jusqu’a Pâques, nombreux étaient 
aussi les châtaigniers qui des Brandiols à la Fagette étaient une 
aubaine pour qui les possédait. Les châtaignes représentaient une 
grosse part dans l'alimentation directe, car dans de bien des cas 
elles étaient au menu dans les familles, ou indirecte du fait qu'elles 
entraient pour un bonne part dans la nourriture qui engraissait le 
mieux les cochons.  

Impensable de croire que Gazagnes de Compeyre venait avec son 
gros cheval blanc, le plus lourd de toute la région, cultiver son 
champ parce qu’il était irrigable, à la Britouyre, que Garlenc venait 
de Paulhe avec une paire de vaches labourer sa terre devenue par la 
suite jardin de Gaston et que l'arrière grand- mère des Pomié, déjà 
âgée, allait presque chaque jour, à pied, elle aussi cultiver le peu de 
terre qu'elle avait à la Britouyre suivie de ses chèvres et qu'elle en 
revenait ayant toujours sur son dos un lourd fagot. 

Maintenant tous ces terrains sont en friche et la végétation se char-
ge de faire oublier qu'un jour il y a eu là des cultures qui étaient 
vitales pour qui les faisaient produire. 

Les années passant la vie très dure évoluait vers le mieux et l'on 
commençait à vivre plutôt bien dans le village, le fait que les salaires 
étaient perçus par bon nombre les conditions s’en trouvaient amé-
liorées.  

Si des hommes travaillaient en usine les femmes avaient la possibili-
té de faire à domicile des gants cousus main, dés que les tâches 
ménagères leur en donnaient le temps. Durant l'hiver, ce n'était pas 
les occupations qu'ont aujourd'hui les personnes qui vont dans des 
clubs d'animation pour occuper leur temps mais, chez l'une ou l'au-
tre ces ouvrières se retrouvaient, elles étaient toujours bien conten-
tes d'échanger quelques nouvelles et passaient ensemble de bons 
moments, le temps passait vite et elles n'avaient pas l'impression de 
travailler. 

Quand apparaissaient les 
beaux jours, pour profiter 
du soleil tout en faisant leur 
travail mais aussi pour pa-
poter, plusieurs d'entre-
elles prenaient le chemin de 
l'Ouradou ou, là, bien à 
l'abri sous le rocher c'était 
le petit Nice!  

Ce travail pas trop mal 
payé, en faisant de nom-
breuses heures il est vrai, 
leur permettait de s'assurer 
un salaire tout en restant 
chez elles mères de famille 
et ces revenus les aidaient à 
faire des achats qu'elles 
n'auraient sans cela pu 
envisager.  

Outre le bureau de tabac- épicerie de Maria Cornu, il y avait des 
commerçants qui assuraient  

Une tournée régulière: Caylus qui déjà depuis au moins trois généra-
tions alimentait en pain le village trois fois par semaine. Le crédit 
étant la plupart du temps accordé aux clients qui ne payaient que 
lorsque “la marque” était remplie. L’arrière petit fils Michel assure 
encore la continuité du service en venant porter le pain au village 
mais, à part les anciens, des vacanciers durant l'été, peu nombreux 
sont les clients et comme cela est regrettable, combien de temps 
encore ce service pourra-t-il être assuré? 

Le boucher Tremolet venait lui aussi deux fois par semaine proposer 
sa viande et sa délicieuse charcuterie dans son magasin avec vitrine 
sur la place dans la maison Migairou. Le dimanche à la sortie de la 
messe les clients ne lui manquaient pas attirés par la bonne odeur 
des charcuteries, fricandeaux et autres produits maison encore 
chauds.  

Prés de chez lui sur la place était le camion Pailhas qui outre les 
l’épicerie proposait fruits et légumes mais aussi divers articles mer-
cerie ou autres ustensiles, comme le faisait encore Gaven il y a quel-
ques années.  

Le jeudi c’était l’épicier Comeignes qui ayant boutique à la Tine à 
Millau venait vendre ses produits d'épicerie. Il s’installait générale-
ment dans la remise de la commune et pour avertir les gens de son 
arrivée, il confiait à un enfant une corne qui faisait beaucoup de 
bruit dans les rues du village. Un bon caramel au lait d’Isigny était 
pour l'enfant une récompense bien méritée. Pour cette raison les 
volontaires ne manquaient pas! 

Un certain Bertrand approvisionnait en café marque le “Kaïffa”et en 
chocolat “Cantalou” Maria Dur à la maison habitée aujourd’hui par 
Nicole, à l'entrée du village. C’est dans cette maison, l’ancienne 
forge de Laurent Dur que se situait la cabine téléphonique et pour 
chaque appel Maria devait le transmettre au destinataire l'lorsque 
celui-ci habitait le village.  

S’il s’agissait d’un appel ou d’une dépêche destinée à quelqu’un de 
la campagne c’était “ Charles du Postillon” qui, tant qu’il était vali-
de, était chargé de cette mission cela dans la plus grande discrétion, 
il ne savait pas lire.  

D'autres commerçants itinérants avaient leur habitude et venaient 
régulièrement au village et déballaient souvent sous le marronnier. 
Marcel Privat textiles et habillement; une autre personne qui avait à 
Millau l’enseigne chez “Clémence” venait aussi déballer ses vête-
ments de travail, Sabatier le marchand de chaussures du Rozier 
proposait régulièrement ses modèles, autant chaussures de ville que 
“galoches” ou sabots. Le magasin existe encore au Rozier et certains 
du village en sont restés de fidèles clients.  

Même le facteur Desmazes avait intérêt à se trouver là à la sortie de 
la messe le Dimanche matin, car était encore assurée une distribu-
tion de courrier chaque jour de la semaine. Il était sûr de trouver 
pratiquement tous les destinataires. Il faut dire que les paroissiens, 
nombreux, n’hésitaient pas à venir de loin assister à la messe et 
parfois même aux vêpres l’après midi.  

Les grands travaux terminés, les équipes avaient quitté le village, à 
la maison de nos parents un certain calme était revenu, autour de la 
table maintenant éclairée par une ampoule électrique d’au moins 
60 bougies, pour les yeux habitués aux lampes à pétrole les premiers 
jours c’était éblouissant. 

Ne s’y trouvaient pratiquement plus que des Verriérois et ceux qui 
aimaient bien venir en fin de semaine.  
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Le nom de ceux-ci a disparu du village mais combien ils y étaient 
présents et attachés: Numa Peyrottes,Paul Aubeleau, Marius Am-
bec, Emile Bannes,Marius Sarrouy, Montet, Honoré Vayssac, Geor-
ges Cluzel, Paul Alla….etc. Il y en avait toujours assez pour former au 
moins un, voire plusieurs jeux de manille. 

C’est l’un de ces dimanche soir habituels que, tandis que les manil-
leurs quittaient la table, Montet, est arrivé essoufflé à la maison en 
disant “Paul dé Boussac és mort” Paul de Boussac est mort. Pau 
Fau, le grand-père de Solange Cordier était décédé à table en man-
geant sa soupe. 

En 1937 un billard avait été installé chez nous dans la salle séparée 
de la cuisine. Ce jeu était préféré aux cartes par certains notamment 
Emile Vaissac le père de Hubert comme par Marius Saumade qui y 
jouaient de nombreuses parties, cela non sans commentaires, sur-
tout de ceux qui ne jouaient pas et donnaient des conseils ou com-
mentaient les maladresses, les échanges, sans être méchants pou-
vaient parfois être rugueux.  

Durant les vacances, les jeunes y venaient aussi mais eux arrivaient 
à jouer gratos. Il y a peu de temps Claude Gaven qui était l'un d'eux, 
me disait n'avoir que bons souvenirs de ces parties de billard faites à 
la maison de mes parents et comme il regrettait ce temps là, ceux 
qui étaient ses copains ont aujourd'hui disparu. 

Devenu adulte Christian Salsou a souvent avoué à notre père qu’il 
détenait une clef permettant de débloquer les boules et Dieu sait si 
c’était un honnête homme! Je crois vraiment que notre père le sa-
vait mais il devait faire semblant d’ignorer. 

Les événements survenus en 1939, la déclaration de la guerre, 
avaient changé bien des choses. Les jeunes hommes étaient mobili-
sés. Des réfugiés arrivaient, certains restant là jusqu’à la libération.  

Dans ce contexte d'incertitudes certaines marchandises commen-
çaient à manquer peut-être pas totalement mais elles devenaient 
rares et de ce fait le retour à la terre était pour tous devenu néces-
saire, pas un coin cultivable n'était laissé en friche. Les moindres 
parcelles étaient semées ou plantées, pommes de terre, lentilles, 
navets, rutabagas, tout ce qui était comestible et pouvant pousser 
ici était essayé. Mais les riverains du ruisseau étaient privilégiés car 
il y avait en amont du village plusieurs “païssieres” qui permettaient 
l'irrigation, la raison en reste ignorée, mais le ruisseau coulait à 
cette époque bien plus qu'il ne le fait maintenant. Un aqueduc existe 
encore en partie bouché, partant depuis du pré de Gaston, passant 
sous la route sur une distance d'une cinquantaine de mètres, per-
mettait l'irrigation du grand jardin en aval ou se récoltait une quan-
tité considérable de carottes ou de salades.  

La déclaration de guerre avait eu de nombreuses conséquences, par 
exemple, Madame Fages qui jusque-là distribuait le matin le lait 
dans chaque maison du village n’avait pu continuer à le faire. Roger 
étant mobilisé c’était seulement avec l’aide de ses beaux parents et 
d’amis, comme bien d'autres femmes dans les fermes, qu’elle devait 
assurer tout le travail au moulin. De ce fait c'était chez Tata Anaïs 
ou était le dépôt que les clients devaient venir maintenant chercher 
ce qui légalement était devenu leur ration de lait. La majeure partie 
de la production des vaches du moulin était obligatoirement desti-
née à la centrale laitière à Millau, mais il faut bien dire que Madame 
Fages avait toujours veillé à ce que personne ne soit privé de lait 
n’avait jamais demandé à personne la carte d’alimentation même 
s’il arrivait que par manque de quantité elle soit parfois obligée de 
restreindre certains “gourmands”. 

Entre-temps une nouvelle activité était apparue c’était l’exploitation 
des bois à grande échelle. Charles Bonnefous et Eugène Tarusson 

industriels à Millau, 
clairvoyants qu’ils 
étaient, avaient acheté 
sur pied tous les bois 
depuis le Bouyssas jus-
qu’à Marre. Pour les 
exploiter plusieurs Ver-
riérois étaient devenus 
bucherons payés à la 
tâche tels Jean et Jules 
Dur, Gaston et Henri 
Gasc, notre frère Fer-
nand, Elie Serres, Honoré 
Vayssac, Delpal, certai-
nement, d’autres sont-ils 
oubliés. Etaient aussi 
arrivés des hommes 
venus de l’extérieur. 
Parmi eux “Galampet”, 
un surnom donné parce 
qu’il était boiteux, Gibe-
lin, dont la famille est 
arrivée plus tard et à 
habité le village durant toute la guerre et aussi René Dubras dit 
Barbette. Ils étaient pensionnaires chez nos parents et l’hiver 1942 
l’un des plus rigoureux que l’on ait connus, Barbette, grand travail-
leur, allait quel que soit le temps travailler, au moins disait-il pour 
gagner ce qui lui serait servi dans l’assiette. Il était brave mais aussi 
ce que l’on pourrait dire un tout petit peu “menteur”.  

Pour illustrer cela, une anecdote. Un soir autour de la cheminée se 
trouvaient plusieurs personnes dont Monsieur Delpal, le père, qui, 
habitant Sète, était venu loger chez nos parents le temps de négo-
cier l’achat de sa maison à La Graillerie. Il avait raconté que durant 
sa carrière de douanier, étant à Sète, il avait connu de violentes 
tempêtes en Méditerranée. Barbette qui était là avait dit, lui, avoir 
vu un vol d’hirondelles si nombreuses que s’étant toutes posées du 
même coté d’un bateau celui-ci avait failli couler. C’est naturelle-
ment par une grande rigolade de cette histoire fut accueillie.  

Tout le bois coupé dans le travers était descendu pendu a des pou-
lies roulant sur un cable amarré a la falaise située avant Marre face 
au pré de Cance avant d'être transporté à Millau par camion. Pour 
le ramener du haut du bois jusqu' au départ du câble était employé 
un gros mulet conduit par Marius Sarrouy, et, autant le dit mulet 
pouvait être grand autant Marius était petit ce qui fait qu'il avait 
bien du mal pour charger la bête qui ne se prêtait pas forcément de 
bonne grâce à ce service , à la moindre occasion il prenait la poudre 
d'escampette et rejoignait Verrières bien plus tôt que prévu; mais 
ceci était pour l'anecdote. 

Dans les usines la pénurie de charbon était sévèrement ressentie et 
beaucoup de bois avaient été exploités par les industriels. Ce fut le 
cas pour Monsieur Malusky, tanneur, le gendre de Monsieur Marion 
ingénieur des ponts et chaussées propriétaire de la ferme du bois de 
Coursac. 

L’action de ce Monsieur, bien placé, avait d’ailleurs été très efficace 
pour l'amélioration du chemin allant jusqu’à Coursac , il était à l'ori-
gine de la construction du pont des Aigues, de celui du Pontil et de 
celui de Brunel.  

Il était un grand amateur de chasse au sanglier, durant plusieurs 
années après 1916 il avait été lieutenant de louveterie et responsa-
ble des battues sur le territoire de plusieurs communes.  

A suivre dernier épisode 



Lundi 17h30 

Atelier Dessin 

(Salle des Fêtes) 

Nadine 

06.17.44.13.15. 

Mercredi 19h 

Yoga 

(Salle des Fêtes) 

Blandine et Aurélie 

06.38.62.05.84. 

Aide et conseil in-

formatique 

(à la demande) 

Michel 06.22.57.17.12. 

ou 

Corinne 06.43.60.72.08. 

Vendredi 14h 

Couture 

(Salle des Fêtes) 

Nicole 

06.95.06.46.80. 

Mardi et Jeudi 

17h Belote et 

jeux de société 

(Salle des Fêtes) 

En saison : volley-

ball, gate-boal, 

pétanque, repas-

panier, soirée Ka-

raoké… 

Dimanche 10h 

Randonnée 

(RV sous la 

Halle) 

Séances Cinéma 

(affiche à 

consulter pour la 

programmation) 

Bibliothèque 

En libre accès - 

Mairie - 1er éta-

ge 

En libre accès : 

Jeux de société, livres 

jeunesse, BD… 

(Mairie - 1er étage) 

Raquettes et balles de 

ping-pong, ballons… 

(Mairie - sous l’escalier) 

 

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter 

Romain (06.76.72.15.78.) ou Dominique (06.82.57.31.96.). 

ACTIVITES VERRIERES 

 

 


